
Postulat der Fraktion SP/WettiGrünen vom 22. Juni 2017 betreffend Schaffung der Grundlagen für eine intensivere Zusammenarbeit der Bibliotheken Wettingen und Baden

Antrag:

Wir bitten den Gemeinderat mittels eines verbindlichen Projekts die Zusammenarbeit der Gemeindebibliothek Wettingen und der Stadtbibliothek Baden zu intensivieren bzw. die technischen und organisatorischen Grundlagen zu schaffen, damit laufend Synergien genutzt und mittel- bis langfristig eine enge Zusammenarbeit der beiden Institutionen möglich werden kann.

Begründung:

Schon heute arbeiten die Gemeinden in verschiedenen Bereichen eng zusammen. Die gute Zusammenarbeit trifft auch auf die beiden Bibliotheken zu. Trotzdem ist die Frage zu stellen, ob diese Zusammenarbeit nicht intensiviert werden sollte. Gemeinden stehen heute und in Zukunft vor grossen regionalen und finanziellen Herausforderungen. Es ist somit zwingend nötig, frühzeitig die Weichen zu stellen um regional noch besser zusammenarbeiten zu können. Bei beiden Bibliotheken erscheinen folgende Handlungsfelder kurz bis mittelfristig prüfenswert:

- Beschaffen und Betreiben identischer IT- und Verleihsysteme mit der Option, die Verleihsysteme in Zukunft mit überschaubarem Aufwand zusammenführen zu können
- Harmonisieren der Prozesse rund ums Verleihsystem
- Zentralisieren der Beschaffung und des Katalogisierens von Medien
- Prüfen eines Kombi-ABO's für Benutzer beider Bibliotheken
- Planen, Organisieren und Abstimmen von Veranstaltungsreihen und -aktivitäten
- Organisatorische Zusammenführung der beiden Bibliotheken mit Zweigstelle

Die Massnahmen sind auf ihr Potential zur Verbesserung der Dienstleistung, der Synergiegewinnung und der Kostenoptimierung zu prüfen.
